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湖南华菱线缆股份有限公司投资者关系活动记录表 

    编号：2024-005 

投资者关系活动

类别 

☐特定对象调研 ☐分析师会议 

☐媒体采访 ☐业绩说明会 

☐新闻发布会 ☐路演活动 

☐现场参观          电话会议 

☐其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

华金证券股份有限公司（周涛）、国泰君安证券股份有限公司

（于歆）、民生证券股份有限公司（杨东谕）、长江证券股份

有限公司（胡加琪）、山西证券股份有限公司（张天）、东北

证券股份有限公司（王浩然、韩金呈）、财信证券有限责任公

司（杨甫）、深圳前海华杉投资管理有限公司（申玉婷）、申

万菱信基金管理有限公司（王瀚）、华福证券有限责任公司

（魏征宇）、上海贵源投资有限公司（赖正健）、中邮证券有

限责任公司（孙旺明）、国联基金管理有限公司（焦阳）、广

东正圆私募基金管理有限公司（张萍）、鸿运私募基金（张弼

臣）、平安银行股份有限公司（刘颖飞）、深圳市尚诚资产管

理有限责任公司（黄向前）、广州睿融私募基金管理有限公司

（许高飞）、东兴基金管理有限公司（周昊）、上海嘉世私募

基金管理有限公司（李其东）、建信金融资产投资有限公司

（冷玥）、上海途灵资产管理有限公司（赵梓峰）、海南锐鸿

私募基金管理有限公司（杨勇智）、华安证券股份有限公司

（李元晨）、粤佛私募基金管理（武汉）有限公司（曹志

平）、上海展向资产管理有限公司（袁绍）、郑州智子投资管

理有限公司（李莹莹）、青岛双木投资管理有限公司（王石

頭）、东方证券股份有限公司（顾高臣）、东方财富证券股份

有限公司（杨安东）、中科沃土基金管理有限公司（徐伟）、



郑州市鑫宇投资管理有限公司（李小博）、金股证券投资咨询

广东有限公司（徐小燕）、青岛金光紫金创业投资管理有限公

司（李晟） 

时间 2024年08月29日 10:00-11:00 

地点 进门财经线上会议 

上市公司接待人

员姓名 

副总经理、财务总监兼董事会秘书 李牡丹 

证券事务代表 凌冰洁 

 

 

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、2024年上半年净利润较去年同比增幅较大，主要是哪些

领域的情况较好呢？ 

答：2024年上半年，公司净利润6,076.35万元，同比增长

58.89%，净利润实现V字反弹。净利润的增幅主要来源以下四个

方面：一是航空航天领域，较去年同期有所增长；二是海洋工

程装备领域，与中海油等单位的订单增量较明显；三是矿山领

域，涉及煤炭板块，公司业务现已覆盖全国前二十大煤矿，与

山东能源、中国神华、陕煤集团、贵州水城、盘江精煤、上海

能源等企业建立了长期稳定的合作关系；四是电力新能源领域，

公司长期与南网、国网建立合作关系，市场份额有逐年上升的

趋势，南网重点突破了广东、贵州、海南等区域的业务合作。 

2、公司今年上半年的毛利率较同期有一定下滑，下滑的原

因是成本端铜价的波动、产品定价端的影响还是其他原因呢？ 

答：公司产品主要原材料是金属铜和铝，销售定价主要采

取“固定价格”和“浮动结算”两种模式。对于固定价格，公

司会对主要原材料进行套期保值；对于浮动结算，公司按照客

户下达生产需求时的铜价情况与客户进行定价、结算。因此，

成本端铜价波动对毛利率的影响有限。 

公司部分双高领域以及高附加值领域的产品，定价能力相

对较强，产品价格受目前的环境影响较小，但通用领域的产品，

市场竞争激烈，倒逼价格，导致产品毛利有所下滑。 

3、公司前几年特种电缆毛利率较高，这两年毛利率有所下



滑，未来如何提高或者改善毛利率的水平？ 

答：未来，公司在进行规模化发展的同时聚焦差异化提升，

着重在“专精特新”上发力，全面对标“世界一流”，公司已

制定三年行动计划，重点在航空航天及融合装备、特种橡套、 

特种控制电缆三大细分市场形成领军能力。 

4、在航空航天领域，公司未来如何布局，有什么规划？ 

答：公司深耕航空航天及融合装备相关领域，为“长征”

系列运载火箭、“神舟”系列飞船、空间站建设项目等重点工

程配套供应线缆产品。 

业务上，公司与航天科技集团、航天科工集团、中国兵器

集团、中国航发动力、中船重工集团等客户长期保持着良好的

合作关系，未来将继续发力稳基量，扩增量；研发上，公司开

发的“航空航天用柔软轻型超高温电缆”已被评为“湖南省制

造业单项冠军产品”，同时也在积极对接客户需求，进行多项

产品的前置研发和突破。除此之外，公司本次向特定对象募集

资金的募投项目中的“高端装备器件用综合线束及组件生产建

设项目”部分投向航空航天用线缆领域，公司在该领域的业务

资质已得到扩项。 

5、公司是否会通过外延式产业链发展，是通过合作的方式

还是通过投资的方式进行呢？外延式的发展主要是集中在哪

些方面？ 

答：近年来，国务院国资委与中国证监会均出台政策鼓励

上市公司通过并购重组等方式推动高质量发展。公司将聚焦主

业主责，借助上市公司平台，综合具体情况采取不限定于合作、

投资等方式开展外延式产业链扩展的调研和谋划，具体以公司

公告为准。 

作为国有企业，公司将深耕细分领域，围绕主营业务及上

下游产业链核心竞争力提升，重点在航空航天及融合装备、特

种橡套、特种控制电缆三大细分市场发力。 

6、国家推动设备更新，请问公司是否属于设备更新的范



畴？对公司有哪些利好？ 

答：公司已有四个项目纳入了“设备更新”范畴。国家推

动的“设备更新”政策对电线电缆企业和设备制造企业将产生

积极影响，预计政策主要从三个方面发力：政府贴息、项目申

报奖励和税收优惠政策，这些政策将带动下游企业对设备进行

更新改造，从而带动线缆行业市场需求的提振。公司将积极把

握设备更新政策支持的机遇，加快对航空航天及融合装备、煤

炭矿山开采、电力新能源建设用线缆的技术迭代，以实现公司

高质量发展。 

7、公司的技术储备集中在哪些业务板块？ 

答：公司的技术储备主要集中在航空航天及融合装备、特

种橡套、特种控制电缆三大细分领域。 

8、请问公司矿山及高端设备募投项目投产延期的原因？ 

答：因受部分设备交付时间延长的影响，导致项目施工及

设备安装调试、竣工结算的进度延缓。为保证项目顺利、高质

量地实施，助力公司业务整体规划及长远健康发展，公司决定

将“矿山及高端装备用特种柔性复合电缆技术升级改造”延期

到今年年底完成建设。截至 2024 年 6 月 30 日，该项目投资进

度已达到 75.98%且延期时间不长，不会对公司正常的生产经营

产生影响，其他募投项目均按照正常计划推进中。 

9、请介绍特种电缆上半年收入增长因素来自哪些领域，毛

利率下半年的趋势如何？ 

答：上半年公司特种电缆实现营业收入 100,982.58万元，

同比增长 24.54%，主要得益于航空航天及融合装备、工程装备

（含海工石化等）、新能源等领域的业务增长。另外，公司与

部分央国企合作输出产品，实现间接出海，出海产品包括冶金

领域电缆、光伏领域电缆、矿用领域电缆等，给公司带来了较

大幅度的营收增长。 

未来，随着公司规模的逐步提升，预计边际利润将进一步

凸显；同时，公司将综合实际情况，充分利用多元化资本运作



方式，整合上下游优质资源，进一步提升公司盈利水平。关于

下半年毛利率情况，敬请关注公司在巨潮资讯网披露的相关公

告。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2024年08月29日 

 


